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Montevideo, junio del 2017 

 

  
Consejo de Facultad de Arquitectura, Diseño y Urbanismo 

Teniendo en cuenta que el  próximo 28 de octubre vence la designación del Prof. Gustavo Scheps en 

el cargo de Decano de la Facultad de Arquitectura, Diseño y Urbanismo. Los estudiantes Agremiados 

en la Corriente Gremial Universitaria - FADU. Nos aprontamos a realizar una serie de actividades 

gremiales, que pretende derivar en la postura que tomaran nuestros compañeros Claustristas ante 

la elección del Decano en la Asambleas del Claustro de la facultad. 

La encuesta de opinión estudiantil se realizó durante una semana en el mes de junio del 2017 y fue 

abierta a todos los estudiantes de nuestra casa de estudios. 

Como primera actividad, realizamos como ya lo hicimos en las dos últimas elecciones a Decano una 

encuesta de opinión estudiantil.  

Esta encuesta es el puntapié de la discusión que tendremos los estudiantes para reflexionar sobre la 

facultad en los próximos cuatro años. Pretendemos tomarla como insumo gremial para poder 

empezar nuestro debate estudiantil, el cual centraremos en tres hilos de discusión: 

-Proyecto académico. 

-Experiencia docente de predilección estudiantil. 

-Capacidad de articulación entre Órdenes, Carreras y la UdelaR. 

Junto con esta encuesta de opinión tendremos diferentes reuniones gremiales en facultad, para 

discutir sobre el tema. Y tenemos planificada actividades como una Mesa Redonda donde los 

docentes que deseen plantearnos sus propuestas y mirad de la FADU puede 

Esta Mesa Redonda que es ya otro insumo que venimos generando elección tras elección para 

poder los estudiantes dialogar con nuestros docentes  

Informe: 

La encuesta de opinión trato de desvelar los intereses de los estudiantes en cuanto al perfil del 

Decano deseado y la percepción de simpatía académica docente. Participaron en la encuesta 701 

estudiantes. 
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Como primera observación, vemos que aunque la encuesta de simpatía docente no es respondida 

por un número significativo de estudiantes sobre el total de los mismos. Si nos permite notar 
tendencias, las que validan sus resultados con el paso del tiempo.  
 

Una de estas conclusiones es que un grupo reducido de docentes a lo largo de las tres encuestas 
han permanecido como los docentes más valorados.  
Destacable en este punto es el Profesor Marcelo Danza, el que podríamos decir que en 

los últimos años los estudiantes lo ven en muy buenos términos. Solo superado por el 
profesor Gustavo Scheps, actual Decano. Transformándolos en las figuras más destacables en los 
últimos años en estos términos de análisis.  

 
También podemos destacar a los profesores Jorge Nudelman y Omar Gil como docentes que se 
mantienen en los entornos del 10%. Mostrando una preferencia estudiantil a lo largo de los últimos 

años.   
 

 
Por último queremos compartir los comentarios que algunos compañeros nos dejaron en el marco de 
esta encuesta.  

 
Comentarios: 
 

 No tengo ni idea quienes son los posibles decanos... algunos los conozco de nombre por ser 
los directores de taller o de algún curso... que tan solo he visto una vez al presentar los 

proyectos o alguna otra vez y no da como para decir ah ta voto por tal persona...  
 Sinceramente el cuestionario no se adapta a lo que me gustaría para la facultad, no busco 

un decano que tenga la mejor trayectoria o las mejores propuestas académicas (ahí está el 
problema). Me parece que lo buscan los estudiantes es otra cosa, un decano más humano, 
que se interese por las necesidades de los estudiantes, la prolijidad de la institución, que 

recorra la misma, una vez a la semana mínimo (los pobres baños y la pobre y diminuta 
cantina sobretodo). A la facultad le falta mucho, a retrocedido mucho con este nuevo plan. 
Le sobra la preocupación por el mismo, debería enfocarse en otros problemas, le falta 

avance tecnológico, a muchos profesores les falta pedagogía y les sobra mal humor. Es una 
facultad atrasada que se quedo en la historia y los buenos arquitectos del pasado. Necesita 
crecer, modernizare, ser menos gris... 

 Creo que la encuesta no funciona en cuanto a la opción de marcar una sola respuesta, hay 
cosas que son importantes considerar y que no son excluyentes entre si. 

 Estaría genial que el nuevo decano cambie la estructura de las clases y que las evaluaciones 
sean favorables y no negativas hacia el estudiante como hoy en día. Que se modifique la 

evaluación o el método de evaluación de la cátedra de construcción que es realmente 
lamentable. 

 Me parece muy importante que el decano sea un arquitecto con años de trayectoria.  

 Fundamentalmente influye la personalidad del posible decano, que es lo que condicionará su 
postura en las diferentes problemáticas. Nudelman no solo posee trayectoria sino que goza 

de carisma y cierta flexibilidad que aplicada en algunos aspectos es algo que todos 
necesitamos para poder dar todo en nuestra carrera. 

 Propongo al Arquitecto Andrés Rubilar para decano. 
 Decano Joven. 

 Me interesa una propuesta que eleve la calidad universitaria y que no la baje como el plan 
2015 que prepara arquitectos para salir y contratar especialistas, ingenieros, etc. por que no 

saben hacer nadas por su cuenta. A la vez es importante que el futuro decano sea alguien 
relativamente joven y entusiasta que este en permanente aprendizaje ya que en varios 
aspectos académicos son del siglo pasado y un decano mayor no contribuye a una 

renovación. 
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 Una actitud realista y democrática frente al uso de los recursos de la facultad y una visión 

actualizada e innovadora en el uso de las tecnologías para hacer mejor aprovechamiento del 
tiempo de clase presencial. 

 Mi voto sería por el menos "malo" porque considero que la carrera ya está desintegrada. 
Considero que siguen habiendo intereses creados que lo único que están haciendo es 
ponerse de espaldas a la necesidad real de los estudiantes y al rol del Arquitecto. Nos hace 

falta gente, decanos, que quieran y estén dispuestos a defender la arquitectura en este 
mundo de hoy donde todo se direcciona al reduccionismo !Menos NO es más! God is in the 

details.  
 ¡UNA FORMACION MÁS TECNICA Y PROFESIONAL! 
 En aspectos relevantes, agregaría que se necesita liderazgo y noción de administración, hay 

grados 5 que no parecen gestionar bien los recursos docentes y eso en un cargo de mando 
es inaceptable. 

  
 

 
 

Saluda atentamente: 
 

 

 
 

  Por CGU FADU  
Valentina Hernández 


